



Columna

Miguel Ballesteros,

delegado presidencial provincial de El Loa



Iniciativas en seguridad para la provincia y el país

El reciente despacho del proyecto de ley destinado a regular los funerales de alto riesgo, también conocidos como “narco funerales”, marca un hito importante en la lucha del Gobierno del Presidente Gabriel Boric contra el crimen organizado. Este proyecto, comprometido en su segunda Cuenta Pública en 2023, busca entregar seguridad a la comunidad frente a estos hechos.

Pues bien, el proyecto de ley contempla, entre otras cosas la limitación estricta del tiempo de inhumación a un máximo de 24 horas, además Carabineros tendrá la facultad de definir el trayecto para el traslado del cuerpo y controlar la identidad de los participantes, asegurando que quienes asistan a estos funerales no estén involucrados en actividades ilegales.

Asimismo, la propuesta incluye un conjunto de medidas sancionadoras para aquellos que incumplan los plazos y procedimientos establecidos, con el fin de garantizar que las actividades en torno a este tipo de funerales no se conviertan en focos de violencia y desorden. Con este avance, el Gobierno del Presidente Boric continúa cumpliendo con su agenda de seguridad pública, que busca dar respuesta a una de las principales demandas de la ciudadanía: la restauración del orden y la seguridad en las calles.

En el plano local, también avanzan los compromisos presidenciales y en este sentido, queremos destacar que ya iniciaron

los trabajos de habilitación del Cuartel de Especialidades de Carabineros que albergará la SIAT de la provincia El Loa.

Recordemos que el espacio fue cedido por Codelco, tras la gestión de la Delegación Presidencial Provincial de El Loa, ya que optamos por buscar un lugar listo, para no tener que comenzar desde cero, con todo lo que eso conlleva: búsqueda de terreno, diseño de proyecto y posterior búsqueda de financiamiento para la construcción de la obra, algo que nos llevaría por lo bajo 10 años.

Es por esto y sabiendo que, es una sentida necesidad de las y los habitantes de la provincia y ya no hay más tiempo que perder, pusimos acelerador y concretamos, en primera instancia el espacio físico con Codelco, quienes lo cedieron en comodato a Carabineros y ahora, ya iniciaron los trabajos de habilitación de estas dependencias que albergará el Cuartel de Especialidades.

Asimismo, concretamos una alianza público-privada con Proloa para que, empresas de la provincia, puedan sumarse a la habilitación de la SIAT con la compra de laboratorios, mobiliario e insumos y así poder contar con esta sección especializada el primer semestre del 2025.

Con estas iniciativas, se refleja un esfuerzo serio y coordinado del Gobierno para dar cumplimiento con los compromisos adquiridos con las y los habitantes de la provincia El Loa y el país.